



En 2005, on a fait plein de choses, avec peu de bras... Édito

L'année 2005 n'aura pas été une mauvaise année pour la SFD, bien qu'elle ait plutôt mal commencé avec le mauvais temps à Courson en mai qui ne nous a pas permis de faire les recettes escomptées. Notre expo



Vue du conservatoire de la SFD à Flamanville (Manche)

de St Étienne s'est déroulée au mieux (*voir palmarès plus loin*) : les dahlias y étaient vraiment magnifiques, extrêmement bien cultivés par le service du fleurissement de la municipalité, et les choix du jury m'ont paru judicieux. Le conservatoire de Flamanville est bien parti, et, après une année de test, devrait être inauguré en grande pompe l'été prochain. Après deux longues années d'efforts patients et persévérants, notre vice-président Alex Pérot (qui est aussi, et surtout en l'occurrence, président de la section Dahlias de la SNHF), a organisé une réunion regroupant tous les intervenant du petit monde du dahlia français, qui s'est tenue en octobre dernier au centre de recherches des Ets Delbard à Commentry (Allier). Des décisions importantes s'y sont prises : alignement de la France sur la classification américaine, création d'un site internet unique du dahlia français

(professionnels commerciaux et associations), formation de juges techniques (voir plus loin dans le bulletin), refonte des concours et jardins d'essai, etc... sans compter la volonté de se rencontrer régulièrement pour suivre les dossiers en cours. Le nombre de nos adhérents, lui, a commencé à se redresser grâce à de nouvelles adhésions et aux relances effectuées par l'indispensable Pierre Pérault : après une chute qui avait suivi le départ de mon prédécesseur, notre politique qui consiste à ne pas rechercher des cotisants coûte que coûte pour une saison mais à centrer notre recrutement sur des gens moins nombreux, mais plus motivés (oui, c'est bien vous !), commence à porter ses fruits. Mais nous ne sommes encore qu'une poignée, ce qui nous oblige toujours à rechercher des ressources financières ailleurs que dans les seules cotisations : nous serons donc cette année encore à Courson les 19-20 et 21 mai prochains où nous vendrons nos surplus de tubercules (si vous en avez...) et à Vitry le premier week-end d'octobre pour y vendre des fleurs coupées. Nous n'avons pas de dettes, mais nous avons peu de moyens, trop peu.

Dans ces conditions, je ne peux que souhaiter une année 2006 prospère afin que notre trésorier croule enfin sous les euros... (€€€€€€€€€€ !)

Bien cordialement

Michel ROBERT, Président de la SFD.



Et si faisait une expo chez nous ?

Chaque année, la SFD participe en tant que telle à plusieurs manifestations nationales et internationales, et une année sur deux (les années impaires) elle prend en charge une exposition de ce

type. Mais, compte tenu de la grande dissémination des adhérents que vous êtes sur le territoire national, il y a en fait peu de chance que ce show advienne près de chez vous. D'où double

frustration : la vôtre et aussi celle des administrateurs de la SFD qui se retrouvent entre eux au milieu des dahlias et n'ont pas l'occasion de vous rencontrer.

L'an dernier pour la deuxième année de suite, l'un d'entre vous, Bruno Carossino, qui demeure dans le Val d'Oise, a ouvert gratuitement son jardin personnel au public, afin d'y montrer sa collection de dahlias. Le succès a été grand et les visiteurs se sont succédés tout au long de l'automne.

Pour ce faire, M. Carossino a bénéficié du soutien technique et administratif de la SFD, ce qui lui a **permis d'obtenir une subvention** du Conseil Général de son département. d'un montant de 3000,00 € Il ne dépend que de vous d'en faire autant. La SFD s'engage à vous soutenir techniquement (= pour résoudre les problèmes qui

pourraient se poser dans la culture et l'étiquetage) et administrativement (= vous cautionner auprès des bailleurs de fonds potentiels et signer rapidement les dossiers). Un administrateur au moins (le président s'il n'est pas déjà pris par un engagement antérieur) viendra sur place. Par ailleurs, la SFD s'engage évidemment à vous reverser l'intégralité de la subvention (sur factures), libre à vous de faire un don à la SFD d'un montant que vous fixerez vous mêmes. (M. Carossino nous a fait un don spontané de 500,00 €, ce qui arrange bien nos finances !)

Pour plus d'infos sur la démarche à suivre, contactez-nous : michel.robert@noos.fr ou 06 11 98 07 31.

Ne jetez pas les dahlias de Mamie !

Votre Mamie cultive les trois mêmes dahlias depuis 1953, et vous les avez assez vus. Guettant un moment d'inattention de sa part, vous voilà prêt(e) à les jeter subrepticement hachés menus sur le tas de compost pour les remplacer à la place d'honneur du jardin par trois variétés modernes. **Ne faites pas ça !** D'une part, vous risquez de contaminer votre compost avec de vilains parasites et d'immondes maladies, et d'autre part **notre conservatoire recherche les variétés anciennes, même si vous n'en connaissez plus les noms**. Nous nous chargerons de vérifier leur état sanitaire et leur intérêt pour la collection. Une fois entrés dans le catalogue du conservatoire, votre Mamie pourra nous les redemander gratuitement chaque année, en fonction des quantités disponibles ! C'est pas chouette, ça ?

Appel à candidatures

La SFD, la section Dahlias de la SNHF et le Parc floral de Paris ont décidé de mettre sur pied un **stage de formation de juges** pour les concours de dahlias. En effet, nous manquons cruellement de personnes compétentes. De plus, notre pays est l'un des derniers au monde à n'avoir pas le moindre encadrement dans ce domaine, et quelles que soient les capacités des membres de nos jurys techniques, cette carence pèse sur la crédibilité internationale de nos palmarès. Il était urgent de prendre les choses en main et d'en confier la tâche à une personnalité au savoir internationalement reconnu. C'est pourquoi nous remercions vivement John Willott, juge accrédité par la National Dahlia Society britannique et membre de la SFD, d'avoir accepté d'encadrer le stage avec enthousiasme. La formation devrait avoir lieu au printemps 2006 (en tout cas, avant les concours 2006). **Si vous êtes intéressé, faites-vous vite connaître :** michel.robert@noos.fr ou 06 11 98 07 31, **c'est le meilleur moyen d'apprendre à bien apprécier les dahlias**. Les modalités pratiques restent à déterminer ; elles seront fonction du nombre de candidats et de l'endroit où ils résident.

Les résultats du concours de Saint-Étienne (3 septembre 2005)

Pour ceux d'entre vous qui n'ont pas d'adresse électronique, (les autres l'ont reçu par courriel), je vous rappelle le palmarès élaboré par le jury technique du concours de St Étienne, organisé par la ville de St Étienne et patronné par la SFD : nous avons décerné **deux Premiers Grands Prix d'Honneur de la SFD ex-æquo** aux cultivars inédits "**Réf. 03-107-02**" et "**Réf. 02-11-01**", tous deux présentés par les Ets **Delbard**. Les premier est un décoratif strict flamme à fleurs moyennes, le second un décoratif hybride à grandes fleurs panaché pourpre et blanc. Ces deux variétés ont en outre reçu un Certificat de Mérite Supérieur de la SFD.

Ce même certificat a par ailleurs été attribué aux variétés suivantes : **Réf. L542 (Turc)** Décoratif hybride ½ nain rouge à feuillage bronzé; **Réf. JdLH (Jeanne de Laval)** Décoratif miniature rouge flammé jaune; **Vulcania (Jeanne de Laval)** Semi-cactus à fleurs moyennes rouge intense; **La Haute Maison (John Willott)** Décoratif miniature rouge éclairé jaune; **Stépharno (Combe-Laboissière)** Décoratif hybride rouge foncé à grandes fleurs; **Vital Spaak (Rosewood Cottage, Grande-Bretagne)** Balle tricolore (base des ligules jaune, partie médiane rouge, pointe blanche); **Réf. B31 (Turc)** Cactus orange bronzé et **Réf. 03-78-02 (Delbard)** Décoratif à fleurs moyennes rouge feu.

Le jury était composé de MM. R. Delahaye, Secrétaire Général de la SFD, C. Drothière, Responsable des espaces verts de la ville de Colombes (92) et membre de la SFD, B. Carossino membre de la SFD, Gilles Réveil Agent de maîtrise en charge de l'exwpo à la ville de St Étienne et moi-même. *MR*